
·Llay-Llay · Catemu · Panquehue · San Felipe · Putaendo · Santa María · San Esteban · Los Andes · Calle Larga · Rinconada de los Andes·

@aldiaaconcagua
www.diarioaldia.cl

www.ald.cl           Mayo 2021          Máx.29º-Min.8º          Edición Nº 11         Gratis

Al día

El Valle de 
Aconcagua sale de 

cuarentena

Unión San Felipe 
enfrenta a U. de 

Concepción

 Escuela Libre y 
After School
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Este fin de semana los aconcagüinos 
elegirán alcaldes, concejales, constituyentes 

y gobernador regional.

HISTÓRICA ELECCIÓN
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y domingo, con la salvedad que 
para los domingos se requerirá 
permiso.

Asimismo, para este fin de 
semana en que se trata de dos días 
de feriado irrenunciable por las 
elecciones, también se operará, ya 
que la gran mayoría son empren-
dimientos familiares que trabajan 
en la feria.

La denuncia del vecino 
obedece a que, según los ante-

El  alcalde de Putaendo  
Sergio Zamora recibió al agri-
cultor putaendino Luis Aran-
cibia, quien vino a interponer 
una denuncia ante el Juzgado 
de Policía Local de Putaendo 
por daño ambiental provocado 
por la Minera Vizcachitas en el 
sector de Las Tejas.

El Seremi de Transportes y 
Telecomunicaciones, José Emilio 
Guzmán, anuncio que con una in-
versión de 300 millones de pesos 
que son financiados directamente 
por el Ministerio de Transportes y 
Telecomunicaciones, en la comu-
na de San Felipe se iniciaron las 
obras para la Integración de los 
sistemas de semaforización vial 
al Centro de Control de la Unidad 
Operativa de Control de Tránsito 
–UOCT-.

Agricultor de Putaendo presenta 
denuncia contra minera

Feria de Los Andes 
volverá a la normalidad

El anuncio, realizado en las 
dependencias de la UOCT Regional 
en Viña del Mar, se enmarca dentro 
del Plan Estratégico de 
Coordinación de Sistemas 
Inteligentes de Transpor-
tes, que busca aumentar 
la cobertura territorial de 
las Unidades Operativas 
de Control de Tránsito 
(UOCT) a nivel nacional, 
integrando al quehacer de 
los centros de control de 

300 millones para semáforos en San Felipe

contacto@diarioaldia.cl

REVISTAS Y DIARIOS

EDICIÓN Y PUBLICACIÓN DE LIBROS

WEB Y REDES SOCIALES

DISEÑO

ARTÍCULOS PUBLICITARIOS

@EditorialSofía

¿QUIERES
PUBLICITAR CON

NOSOTROS?
Escríbenos a

tránsito nuevas comunas y avanzar 
de manera conjunta en resolver o 
mitigar los problemas del tránsito.

Con el anuncio 
del ministerio de Sa-
lud en que la comuna 
de Los Andes avanza 
en el Plan Paso a Paso 
a Transición y sale de 
cuarentena,  a partir del 
próximo martes 18 de 
mayo, se vuelve a la 
habitualidad, es decir, se operará 
los días martes, miércoles, sábado 

¿SABÍAS QUÉ?
La Catedral de San Felipe 

fue creada oficialmente en 1740, 
con la fundación de la ciudad, 
como iglesia Mayor de Aconca-
gua, su primer párroco fue José de 
Rojas y Ovalle, existiendo ante-
cedentes que se remontan a 1729 
con el funcionamiento de la doc-
trina de Aconcagua y Putaendo.

Las primeras obras de cons-
trucción se iniciaron hacia media-
dos de 1742, bajo la dirección del 
presbítero Matías Beas y Durán.

El centro de la ciudad de 
Los Andes  ha sido declarado zona 
típica, por la presencia de algunas 
construcciones de gran valor his-
tórico y por el trazado de damero, 
tradicional de las ciudades espa-
ñolas en América, proyectado por 
el arquitecto italiano Joaquín To-
esca y Ricci. Al centro del damero 
se encuentra la Plaza de Armas, 
con tres niveles, única en Chile, y 
equilibrio octogonal en jardines, 
pasillos, fuentes y monumentos

¿SABÍAS QUÉ?

cedentes que él maneja, existe 
actual daño a los afluentes de 

agua y basura en el 
sector de Las Tejas. 
De esta forma, la 
acción legal permi-
tiría al municipio 
fiscalizar al respec-
to.
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El diseño de producto no es más que la 
respuesta innovadora de una marca o negocio 
ante la necesidad o evolución de un problema 
de los consumidores.

¿Por qué es importante?

El diseño de producto te da la oportunidad de 
diferenciar tus productos o servicios de la com-
petencia.
Te permite adaptarte a todos los cambios y ne-
cesidades que se van presentando en el merca-
do.
Tienes la oportunidad de ajustar tu imagen vi-
sual ante los intereses de tu público objetivo.
Expansión del negocio y reconocimiento de 
marca tanto en campañas de publicidad como 
en cualquier contenido.
Tendrás la oportunidad de crear nuevas expe-
riencias alrededor de productos existentes.

Ejemplo
Este año la aplicación que ahora forma parte 
de la familia de Facebook, cumplió más de 10 
años. Y a lo largo de este tiempo, fue mejoran-
do el diseño de producto. A medida que evolu-
cionaban las tecnologías y los intereses de sus 
consumidores, sus diseñadores iban agregando 
nuevas funciones como respuestas a esas ne-
cesidades que iban surgiendo.

1. En el 2010 se lanza Instagram y solo 
está disponible para iPhone.

2. Ante la gran demanda, en el 2012 de-
ciden lanzar su versión para Android.

3. Ese mismo año se agrega la página de 
explorar para ayudar a la audiencia a 
encontrar contenido.

4. En el 2013 se pueden subir vídeos de 
más de 15 segundos.

5. Ante el boom del consumo del conteni-
do rápido y que permita una conexión 
más genuina, llegan en el 2016 Insta-
gram Stories y cambia el algoritmo.

6. Pasaron muchas cosas más y este año 
llegaron los Reels.

Instagram fue cambiando el diseño de su pla-
taforma para adaptarse a las tendencias y a los 
nuevos intereses de la audiencia.

¿Cómo puedes mostrar ese proceso en Ins-
tagram?

Comencemos explicando el por qué deberías 
hacerlo, primero porque Instagram es una pla-
taforma que si se maneja de forma correcta te 
permitirá tener más visibilidad y potenciarás el 
engagement con tu audiencia. Y segundo, invo-
lucrarás a tus potenciales clientes en tus proce-
sos y proyectos, y esto en definitiva incrementa 
tus conversiones. El cliente quiere ser el pro-
tagonista de todo, quiere sentir y conectar con 

tus acciones, y qué mejor forma que contarle el 
proceso y diseño de tus productos.

Historias para el detrás de cámara
Las stories de Instagram son la ventana per-
fecta para mostrarle a tu audiencia lo que hay 
detrás del diseño de nuevos productos o la his-
toria de la innovación en los que ya tenías en tu 
negocio. En esta parte, te puedes apoyar en la 
interacción con la audiencia para conocer con 
más detalles qué es lo que les gustaría ver en 
tu marca.

Reels con nuevos productos
El formato de vídeo corto ha llegado para que-
darse y a través de los Reels puedes mostrar 
las etapas del diseño de producto, desde el mo-
mento que se comienzan a generar las ideas, 
cuando armas el diseño conceptual y el de 
detalle, cuando haces las pruebas y finalmente 
cuando ese diseño pasa a la fabricación.

Fotografías de los detalles del nuevo diseño 
de producto
Si por ejemplo, es un nuevo sofá cama que has 
sacado al mercado, muestra los detalles del di-
seño, la calidad de la tela, de cerca el estampa-
do, una fotografía en primer plano de de la ma-
dera, etc. Cuida que sea una buena fotografía y 
sobre todo que parezca muy profesional.

Infografía con la evolución del diseño de tus 
productos
Este tipo de contenido siempre llama la aten-
ción, por ejemplo: si el libro que creaste hace 
algunos años, ya lleva varias actualizaciones y 
dentro de ellas el rediseño de producto, mués-
trale a tu audiencia ese cambio, cómo han ido 
evolucionados las portadas de tu creación.

Vídeos con la experiencia del diseño y el por 
qué
En este formato más largo, como por ejemplo 
vídeos IGTV de Instagram, puedes contarle a 
las personas el proceso de tu producto, cuál es 
la experiencia con la cuál se encontrarán y por 
qué decidiste desarrollar ese producto

Rocío Herrera – Ingeniera Comercial
Ceo Marca Consciente
www.marcaconsciente.cl

El joven profesor y escritor andi-
no de 25 años, Mauro Mura Pineda, quien 
ha sido premiado nacional e internacio-
nalmente por sus creaciones literarias, 
lanzará durante el mes de mayo su tercer 
libro, la novela “Amores y Curas”, la que 
será publicada de la mano de Editorial 
Ñirre, y lanzará en un evento que tendrá 
carácter virtual, dado el contexto de pan-
demia.

El premiado escritor nos cuenta que está 
muy emocionado por su nuevo libro, y 
por la oportunidad de seguir creando, la 
novela se suma a su lista de publicados 
compuesta por “Y hasta sienten” (poesía) 
y “Eso es todo” (microcuentos).
 
Al ser consultado por su premiación inter-
nacional, el profesor, escritor y dirigente, 
Mauro Mura, agrega que “siempre llena 
de energía el recibir reconocimientos por 
lo que uno ama hacer, aunque este no sea 
el fin de la escritura. Es un orgullo poder 
llevar la literatura que se escribe en el Val-
le del Aconcagua a distintos espacios”.

La intensa novela de amor cuenta con 
las siguientes reseñas:

“El amor se refugia en la angustia y la 
soledad, cuando miramos al vacío y no 
encontramos más que nuestro propio 
reflejo, buscando aquello que nos hace vi-
vir, aunque sólo sea un espejismo, que no 
va más allá de nosotros mismos, pero que 
nos permite seguir existiendo. 

En este devenir los personajes de Mauro 
viajan por las páginas de Amores y Cu-
ras, sin saber dónde y cómo los encontra-
remos”. (Marco Villalobos).

“El intercambio de voces narrativas 
mantiene alerta al lector y le propone un 
camino breve e intenso, un recorrido ver-
tiginoso a través de un subconsciente que 

resulta familiar. Novela amena que nos 
narra de forma inteligente y entretenida 
hechos que muchas veces no alcanzamos 
a percibir de manera consciente”. (Clau-
dia Sepúlveda) 

“Amores y Curas, nos lleva al fondo, a 
la soledad, la angustia, la necesidad de 
afecto, de verse reflejado en el otro; cruza 
la línea y vuelve de ella lastimado, siemp-
re a punto de saltar al vacío, de estrellar-
se, de amar”.(Mónica Cifuentes)

Desde Ñirre, nos cuentan que la editorial 
“nace en el contexto de nuestro trabajo 

colaborativo, tanto en la corporación 
sembrando letras y revista leyenarte, fui-
mos tomando contacto con distintos esc-
ritores comprobando el enorme potencial 
existente en sus escritos y la falta de opor-
tunidad para sus ediciones, en ese con-
texto y como una manera de apoyar esas 
iniciativas, nos motivamos para crear la 
editorial Ñirre, cuyo nombre lo tomamos 
del árbol nativo del bosque andino pata-
gónico, que en su principal característica 
fija carbono a través de la fotosíntesis, 
convirtiéndose en uno de los mayores al-
macenadores de carbono, reduciendo con 
ellos la contaminación, los libros son por 
lo tanto nuestro oxígeno para vivir”.

Puedes seguir las novedades de la editori-
al, y también las del escritor, en las cuen-
tas de Instagram: @editorial_nirre y @
MauroMura11

Tendencias de Instagram: Muestra tu proceso

¿Qué es el diseño de producto?
Joven y premiado escritor andino, 

Mauro Mura, lanzará su tercer libro
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En una época tan difícil para todos como lo es la pandemia, es importante conocer 
los puntos de vista de todos, en este caso uno de los ámbitos más afectados ha sido 
la cultura, por esta razón decidimos conversar con Alfredo Pávez, actor, director y 
docente egresado de la Universidad Católica, actualmente hace clases en el Liceo 
Max Salas, dirige la compañía de teatro WuñelfeTeatro y el Ballet Municipal de 
Calle Larga BAMUCAL, para así poder tener su apreciación de todo los cambios y 
nuevos obstáculos que atravesó el arte durante el año anterior.

¿Cuándo fue su ultima función?
Nuestra última función fue en enero del 2020, en el festival de teatro de verano que 
hicimos con la compañía, y claro después febrero siempre tiene un receso teatral. 
Después en marzo nos encontramos con la pandemia y eso fue lo último que pu-
dimos hacer.
 
Cuando comenzó la pandemia, ¿pensaste que sería tanto el tiempo en el que 
no podrían actuar? 

Si, como que no fuimos tan optimistas. Sabía que esto se venía para largo, obvio 
estamos hablando de una pandemia, y por los registros históricos sabemos que 
nunca dura menos de dos años. Además, estamos en Chile, sabíamos que las me-
didas no serian las adecuadas y que los 
mas afectados seriamos la cultura, porque 
ésta, aunque está dentro de los pilares 
fundamentales del Estado chileno, en la 
constitución, queda solo en el papel, por 
lo tanto, sabíamos que nos iba a afectar 
y que iba a ser para largo entonces igual 
hubo una reestructuración a nivel teatral 
y de danza.

En tu faceta de docente, ¿cómo fue el 
salto a enseñar de manera online?

Como profesor fue una experiencia que tuvo de todo. Había que replantearse mu-
chas cosas, como buscar nuevas estrategias y resistir, yo creo que esa fue la palabra 
que me mantuvo a flote. La idea no era llevar el aula a la pantalla, o sea, hacer lo 
mismo que hacíamos en clase a través de internet, sino que había buscar nuevas 
formas, nuevas maneras, eso llevó bastante trabajo y tiempo para reorganizar todo, 
buscar nuevos objetivos, sabiendo que lo que yo trabajo no es para crear actores 
o bailarines profesionales, sino que rescatar las herramientas del teatro y la danza 
para aplicarlas en la vida normal.

¿Las municipalidades te entregaron alguna solución para poder solventarte? 

Yo creo ser un afortunado como artista, porque tengo un contrato con ambas muni-
cipalidades (Los Andes y Calle Larga), por lo tanto mi sueldo no se vio menosca-

bado por la pandemia, pero tengo claro que no es la realidad de todos, yo me pude 
encerrar, cuidar y seguir haciendo arte a través de la pantalla percibiendo un sueldo 
mensual, todo esto porque tengo un contrato ganado después de años de lucha, no 
fue regalado ni fácil, fueron años para poder llegar a tener una situación contractual 
con ambas municipalidades.

Pero esto hablando de mi trabajo como docente, hablando desde un punto de vis-
ta artístico, sólo en Calle Larga se siguieron gestando los recursos para el ballet, 
en Los Andes nosotros nunca hemos tenido recursos como compañía de parte de 
la municipalidad, ni de parte del Centro Cultural, ningún aporte, ningún espacio. 
Estamos invisibilizados, sobre todo con la gestión del alcalde actual que no le in-
teresa lo que nosotros hacemos. Nosotros como compañía tenemos una línea super 
contestataria, una visión super social del teatro, no trabajamos la comedia liviana, 
las veces que hicimos comedia la hicimos llena de contenido.

¿Cómo les afecto el hecho de no poder ensayar de manera presencial el año 
recién pasado? 

Mas que decir cómo nos afectó la pandemia en los ensayos como corresponde, no-
sotros no tenemos una línea de ensayo, los actores tenemos como base del trabajo 
la reestructuración, el replanteamiento, siempre son palabras que nos dan vuelta 
en nuestro ámbito. Como constante nos enfrentamos a una nueva situación y había 
que buscar nuevas formas, así que yo creo que si bien es complejo, nuevamente te 
digo que hemos podido resistir, hicimos ensayos por zoom, hicimos lecturas dra-
matizadas por las plataformas que tenemos a la mano.

¿Buscaste alguna forma de hacer arte durante la época de cuarentena? 

No hicimos teatro como tal, esta es una discusión que se ha dado no solo a nivel de 
la compañía, también se dio a nivel de la mis-
ma academia, “es o no teatro lo que se hace 
por plataformas”, y bueno yo creo que es un 
cuestionamiento que nos acompañará por lar-
go rato todavía. Hay actores que se oponen al 
tema de hacer teatro virtual y hay otros que 
dicen que hay que darle no más, nosotros no 
hicimos obras, se nos planteo por la munici-
palidad de calle larga, y nosotros dijimos: No 
por ahora, no queremos todavía. Nos hace 
falta ese contacto, la atmosfera, el fenóme-
no teatral, que se da cuando está el otro ahí, 
cuando sentimos la respiración del público, 

del actor, todo eso que fluye, esa es la pega que nosotros sentimos.

¿Esperas poder volver a actuar en frente a un publico que no sea virtual? 

Si pues, esperamos con ansias volver a encontrarnos con el publico en todo sentido. 
Con la danza estamos muchos más cercanos a poder hacerlo, tenemos pronto una 
presentación con un aforo mínimo ahí en Calle Larga. Con el teatro, ahora que el 
gobierno por fin cede al tema de abrir las salas teatrales pretendemos que en Mayo, 
si todo sigue igual o mejora, podamos estar encontrándonos con un grupo pequeño 
haciendo teatro en vivo. Esa es la gracia del teatro, que, si no, se transforma un 
poco en cine, y por internet o en la obra grabada si se comete un error se parte de 
nuevo, en cambio en el teatro en vivo el error está sucediendo, y hay que solucio-
narlo en vivo y eso nos da otra adrenalina más.

“Sabía que esto se venía para 
largo”. Cómo el encierro 

afectó al arte.

Miguel Barraza Pérez

Comunicador
Audiovisual Digital

Santo Tomás - Universidad Finis Terrae

mbarrazaperezgmail.com
+56956271445

Servicios Audiovisuales 
Grabación, Post Producción 
y Realización de Programas 

de TV y Redes Sociales

Sebastián Guerra Pérez

Abogado de Familia

sguerra.abogado@gmail.com

Yerbas Buenas 495, Of B,
Los Andes

Gestión y desarrollo de
Proyectos Industriales.

Inspección Técnica 
de Obras (ITOs).

Gestión de Activos e 
Ingeniería en Mantenimiento.

Profesionales con vasta
experiencia.

www.meep.cl
+56 9 4243 4657

San Felipe

Fabricación de Muebles

Habitacional: cocina, closet,
dormitorios, walking-closet, 

baños.

Oficina: Escritorio, Salas de
reuniones, repisas, armarios.

Dimesionado propio

www.madiplac.cl
+56 9 8294 4776

San Felipe

Alfredo Pavez:
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¿Cuántos votos debo emitir en esta elección?
Cada elector recibirá cuatro cédulas electorales.

01) Un voto para elegir al Convencional Constituyente de tu distrito.
02) Un voto para elegir al Gobernador Regional de tu región.
03) Un voto para elegir al Alcalde de tu comuna.
04) Un voto para elegir a un Concejal de tu comuna.

Debes marcar solo una preferencia en cada papeleta.

¿Habrá un horario preferente para adultos mayores, personas con dis-
capacidad o embarazadas?
Sí. Habrá trato preferente el sábado y domingo de manera continua para 
adultos mayores de 60 años, embarazadas, personas que tengan algún tipo 
de discapacidad, y electores que requieran ser asistidos en el ejercicio de 
su sufragio. Se recomienda a los adultos mayores de 60 años que vayan a 
sufragar entre las 14:00 y 18:00 del día sábado 15, ya que se estima que 
existirá un menor flujo de personas.

¿Cómo podrán votar las personas que tienen algún tipo de discapaci-
dad?
Las personas con discapacidad tendrán acceso preferente para votar y si 
requieren asistencia, podrán acudir acompañas al local de votación. Quie-
nes no puedan entrar a la cámara secreta, estarán autorizadas para sufragar 
afuera. La Mesa deberá adoptar las medidas necesarias para mantener el 
secreto del voto.

Las personas con discapacidad visual podrán votar con: una plantilla de 
votación con ranuras o una plantilla con ranuras y sistema braille. Estas se 
deben solicitar al presidente de Mesa y quedará constancia de su uso en el 
Acta. 

Sobre el Voto Asistido: las personas con discapacidad podrán votar acom-
pañadas por una persona mayor de 18 años; o bien, ser asistidas por el 
presidente de Mesa, pero no puede acompañarle dentro de la cámara.

¿Cuáles son las medidas de autocuidado para votar seguros?
Usa la mascarilla cubriendo desde la nariz hasta el mentón, en todo mo-
mento. Si vas en locomoción colectiva, al bajar de ella, limpia tus  las 
manos con alcohol gel. Al llegar al local de votación, respeta los protocolos 
sanitarios del recinto y mantén, al menos, un metro de distancia con las de-
más personas. Además, no olvides limpiar tus manos con alcohol gel antes 
y después de votar.

Este fin de semana, ¿será feriado irrenunciable?
Sí, este sábado 15 y domingo 16 de mayo serán feriados irrenunciables, por 
lo que el comercio estará cerrado.

Este sábado 15 y domingo 16 de mayo, Chile y nuestro Valle vivi-
rán una jornada democrática histórica: se elegirán los integrantes de la 
Convención Constitucional, los gobernadores regionales, alcaldes y con-
cejales.

Como han surgido distintas dudas sobre este proceso, acá te contestamos 
las más recurrentes:

¿Necesitamos permiso para ir a votar?
No. Los votantes podrán trasladarse a votar, portando únicamente su cédula 
de identidad, sin importar la fase en la que se encuentre su comuna.
Sin embargo, esta autorización no permitirá realizar ningún otro tipo de 
trámite o actividad. En ese caso, se deberá solicitar el permiso de desplaza-
miento correspondiente.

¿Qué pasa si tengo que votar en otra región?
Quienes deban viajar a una región distinta a la de su residencia deberán 
portar: el carnet de identidad, el pasaporte sanitario que se saca en c19.cl 
y el comprobante del lugar de votación que puedes obtener en consulta.
servel.cl.
Para regresar a tu hogar, tendrás un plazo de 48 horas luego 
del cierre de las mesas.

¿Qué debo llevar para el día de la votación?
Debes llevar tu cédula de identidad o pasaporte, lápiz de pasta 
color azul y mascarilla. También se recomienda llevar alcohol 
gel para desinfectar las manos. 

¿Puedo votar con cédula de identidad (carnet) o pasaporte 
vencidos?
Sí, se aceptarán cédulas de identidad o pasaportes que hayan 
vencido a contar del 1 de octubre de 2019, para el solo hecho 
de identificar al elector.

¿Cuál es el horario para votar?
Todas las Mesas Receptoras de Sufragios funcionarán desde las 08:00 a las 
18:00 horas, el sábado y el domingo. La mesa no puede declarar el cierre 
de la votación en caso de existir personas esperando en la fila. El límite es 
que ninguna mesa podrá realizar la declaración de cierre pasadas las 24:00 
horas de los días de elecciones.

¿Puedo votar cualquiera de los dos días?
Sí, tú eliges si quieres votar el sábado 15 o el domingo 16, pero una sola 
vez.

Guía para la Mega Elección: Respondemos 
preguntas frecuentes para ir a votar
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Una pelea en la cárcel de 
Los Andes dejó, a lo menos, 
4 reclusos lesionados, uno de 
ellos de gravedad conectado a 
un respirador mecánico y un 
funcionario de Gendarmería 
herido quien recibió una puña-
lada a la altura del cuello la ma-
drugada del lunes, en el centro 
de cumplimiento penitenciario.

El hecho provocó que 
por razones de seguridad, a lo 
menos 10 reos fueran traslada-

Este miércoles finalizó el 
proceso de entrega de cheques cor-
respondientes al año 2020 a organiza-
ciones comunitarias de la provincia 
de Los Andes del Fondo Social Pre-
sidente de la República, donde en la 
provincia de Los Andes se destina-
ron 123 millones de pesos a diversos 
proyectos de toda la provincia en las 
comunas de Calle Larga, Rinconada, 
San Esteban y ahora se termina con la 
comuna de Los Andes.

Estos fondos 
están desti-
nados princi-
palmente a la 
reparación de 
sedes socia-
les, construc-
ción de mul-
ticanchas o 
reposición de áreas verdes.

Según comentó el Gobernador Pro-

Unión San Felipe luego 
de empatar en un difícil parti-
do frente a Cobreloa se prepara 
enfrentar en calidad de visitan-
te a la Universidad de Concep-
ción.

Los albirrojos que suman 4 
puntos esta temporada se enf-
rentaran a los sureños el próxi-
mo martes 18 de mayo a las 18 
horas.

El aumento de camas crí-
ticas, las obras e inversiones 
en infraestructura, las cam-
pañas de vacunación, la 
importancia de los equi-
pos de trabajo y los próxi-
mos desafíos marcaron la 
presentación de la Cuenta 
Publica 2020 del Servicio 
de Salud Aconcagua.

En su presentación, que 
se desarrolló virtualmente, la 
Directora de salud Susan Por-

Este sábado y domingo 
en todo Chile se realizaran 4  
elecciones y obviamente 
el  Valle de Aconcagua 
no es la excepción.

Los vecinos de las 
10 comunas de las dos 
provincias del Valle de 
Aconcagua saldrán a vo-

tar durante dos días por Alcal-
des, concejales, constituyente 

Más de 123 millones entregó el Gobierno a 
organizaciones en Los Andes

El Uní Uní 
visita el sur

Servicio de Salud Aconcagua puso énfasis en infraestructura y 
campañas de vacunación

4 elecciones en una marcan este fin de semana

10 reos fueron trasladados del penal de 
Los Andes tras graves incidentes

ras  resaltó los principales re-
sultados del año pasado, donde 
se destaca un crecimiento de 

un 550% en las ca-
mas críticas de la red, 
pasando de 6, las que 
estaban sólo en San 
Felipe, a 39, que se 
dividen entre el Hos-
pital San Camilo y el 

vincial de Los Andes, 
Sergio Salazar “ya in-
cluso está abierta la 
invitación a las orga-
nizaciones sociales para 
que postulen a los fon-
dos del año 2021, don-
de para la reparación o 
construcción de sedes 

sociales hay destinados hasta 30 mil-
lones de pesos y para equipamiento 
hasta 2 millones de pesos”.

y Gobernador regional. Es im-
portante decir que las personas 
podrán votar cualquiera de los 
dos días hasta las 18 horas. El 
día sábado las urnas que guar-
dan los votos se mantendrán 
en los colegios resguardados 
por militares y delegados del 
Servel, asimismo podrán estar 
en los colegios durante toda 

la noche los apoderados de los 
candidatos.

Desde el Servel comentan que 
para votar no se necesita permi-
so y llaman a cumplir con todas 
las medidas sanitarias. Además 
el toque de queda será el do-
mingo  a las 02 de la madruga-
da.

Hospital San Juan de Dios de 
Los Andes, así como la imple-
mentación de programas de 
atención domiciliaria, hospita-
lización domiciliaria y rehabi-
litación de pacientes en domi-
cilio, todo llevado adelante por 
los equipos de atención prima-
ria de salud.

dos del penal para evitar con-
flictos futuros, sin embargo, la 
información llegó a las fami-
lias de estas personas, quienes 
llegaron hasta las afueras de la 
cárcel a presionar, razón por la 
cual la unidad antimotines de 
Gendarmería debió intervenir 
y dispersar a las personas con 
gases lacrimógenos.
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Curioso delivery

En un sector rural de Calle Larga, dón-
de no llegan normalmente repartidores, los 
vecinos se vieron sorprendidos por la presen-
cia de una moto con el logo de una conocida 
pizzería. Cuentan qué los vecinos al pregun-
tar como contactarlo, se llevaron la sorpresa 
de que el conductor les contesta que no van a 
querer contactarlo ya que en las mañanas con 
la misma moto trabajaba en avisar cortes de 
agua.

Por la necesidad de un cambio 
en el área educativa tradicional, cada 
vez se van buscando más alternati-
vas para que los niños aprendan. De 
esta forma nacen las escuelas libres, 
en este caso específicamente habla-
mos de “Natural Garden: Escuela Li-
bre y After School”, fundada por las 
profesoras Fanny Arias y Elizabeth 
Torrealba, ubicada en la comuna de 
San Esteban, para niños entre 3 y 10 
años, que cuenta con métodos que se 
diferencian bastante a lo que hace una 
escuela tradicional. 

Primero centrémonos en la escuela 
libre. Fanny y Elizabeth dejan de ser 
profesoras y se convierten en guías 
para enseñar a través del método 
Montessori, que se basa en el apren-
der haciendo, para que los niños a 
través de sus experiencias, iniciativas 
y búsquedas logren aprender cosas 
nuevas. A los alumnos se les prepara 
a través de la malla curricular del mi-
nisterio de educación, para que des-
pués rindan los exámenes libres co-
rrespondientes a su nivel. Las clases 
son presenciales, pero también con la 
alternativa de hacerlo online. 

La idea de esto según ambas funda-
doras, es que los niños se sientan có-
modos al momento de aprender, sin 
verse presionados por el tiempo o por 
la frustración de no lograr lo que es-
tán haciendo. Para esto se impone una 
rutina diaria para que los niños tengan 
claro lo que harán durante el día, ini-
ciando el día a través de la relajación 
y del trabajo a las emo-
ciones, para después dar 
paso a la jornada “esco-
lar”.

El after school nace 
como una guardería en 
la cual van los niños al 
salir de la escuela, ya sea 
del mismo Natural Gar-
den u otra, en la cual se 
les ayuda con sus emo-
ciones, ya sea si vienen 
enojados, tristes, felices, 
etc. Para después ayu-
darlos con sus tareas o si 
necesitan estudiar para 
alguna prueba, culmi-
nando el día con talleres 
educativos que van des-
de cocina hasta manua-
lidades.

Aries: Problemas en el tra-
bajo trata de tener paciencia. 

Salud: Molestias renales
 
Tauro: Es momento de rom-
per algunas reglas. Atrévete. 

Salud: Dolor de oídos
 
Géminis: Ten paciencia, 
todo mejorará.

Salud: Molestias musculares 
 
Cáncer: Vibra en positivo. 
Decreta para que ocurra.

Salud: Cuidado con el azúcar
 
Leo: No tomes decisiones 
apresuradas.

Salud: Cuida tu espalda 
 
Virgo: Hoy es cuando. Tú 
momento llegó

Salud: Dolores de cabeza
 
Libra: Es hora de que des lo 
mejor, todo requiere esfuerzo

Salud: molestias en la vista
 
Escorpión: Siempre analiza 
todas las opciones.

Salud: Ojo con tus manos.
 
Sagitario: Piensa antes de 
actuar.

Salud: Cuida tu dormir
 
Capricornio: Aires de cam-
bios.

Salud: Cuidado con la sal 
 
Acuario: No te rindas, ya 
viene la salida.  

Salud: Cuidado con tus pies
 
Piscis: Todo nuevo camino 
trae dificultades. Sé fuerte.

Salud : Molestias estomaca-
les.

Candidatos haciendo 
mandas

Es sabido que cuando se acercan las 
elecciones, los candidatos utilizan todo tipo 
de cábalas, entre usar un solo color o recorrer 
las casas de par en par. Cuentan qué, un can-
didato de la provincia de San Felipe, habría 
realizado una particular manda, subir un cerro 
de rodillas.

Aprender haciendo: Natural Garden Escuela 
Libre y After School

CUENTAN QUE... 

HORÓSCOPO

Mujeres al papel
Es conocido el éxito que ha tenido la ex-

posición de biografías de mujeres del Valle de 
Aconcagua de la Multiplataforma Al Día. Cuen-
tan qué, ya estarían en conversaciones con una 
Editorial, para llevar a un libro, la recopilación 
de las historias.

Ingeniosas terrazas
Con la salida de cuarentena de la mayo-

ría de las comunas del Valle de Aconcagua, lo 
que significa que los restaurantes pueden volver 
a atender en terrazas, muchos de ellos han bus-
cado ingeniosas formas para habilitar improvisa-
dos lugares que cumplan con las normas.

Teniendo como centro la emociona-
lidad y el aprendizaje no tradicional, 
Natural Garden se levanta como alter-
nativa frente a los centros educativos 
de toda la vida. Para contactarlas se 
puede hacer a través de Instagram 
como @naturalgarden.school y en 
Facebook como Natural Garden es-
cuela libre & after school.
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Con la visita del Seremi 
de Transportes de la región de 
Valparaíso, José Emilio Guz-
mán se anunció la licitación del 
recorrido que unirá en centro 
de San Esteban con las zonas 
rurales a través de locomoción 
colectiva.

Este es un trabajo que viene 
desde el 2019 realizando el 
candidato a Alcalde José Bravo 
y que beneficia a la gente de las 
zonas aisladas para que tengan 
conectividad con el barrio cívi-
co de la comuna de San Este-
ban.

Esto se empezó en el sector de 
Campos de Ahumada, por lo 
que se entendió la necesidad, 
no sólo de la gente de ese lu-
gar, sino que de muchos otros 
sectores de la comuna. Señaló 
el concejal José Bravo quien ha 
estado muy encima del tema.
Según señaló el concejal José 

Bravo, “se licitó la empresa 
para hacer el recorrido desde la 
plaza cívica de San Esteban, lo 
que, si bien no es una solución 
definitiva, si soluciona el fondo 
del problema, por lo cual ahora 
las zonas más aisladas tendrán 
conectividad me-
diante horarios fijos 
para las personas de 
las zonas rurales”.

Este subsidio de un 
70% en el pasaje, 
beneficiará en el pre-
cio a los usuarios, en 
especial a los adul-
tos mayores y esco-
lares, permitirá dar 
una solución inme-
diata a personas de 
sectores como Cam-
pos de Ahumada alto 
y bajo, El Cobre, Lo 
Calvo, el Cariño, El 
Huape, San Miguel 
y Las Golondrinas.

Tras esta gestión impulsada por 
Bravo se logra una gran solu-
ción, que pone fin a un pro-
blema generalizado como lo 
es moverse territorialmente, lo 
que implicaba un gasto enorme 
y ahora con un costo mínimo 

gracias al subsidio financiado 
por el Estado, donde se tendrá 
disposición de máquinas y re-
gularidad de los recorridos para 
cubrir gran parte de la comuna 
de San Esteban.

Nuevos recorridos para zona rural de San Esteban


